Nearshoring es real, pero tampoco será la principal fuente de crecimiento para México: Vanguard

Sebastián Díaz y Judith Santiago termometro.economico@eleconomista.mx

EL NEARSHORING es algo "real" que ya está atrayendo inversión a México, pero no será "la principal fuente de crecimiento", dijo Pablo Bernal, director de Wealth Management para América Latina de la gestora de fondos de inversión Vanguard.

"El nearshoring es un efecto real. Las grandes empresas están buscando invertir en México", afirmó en entrevista.

"No creo bvaya a ser el gran driver de crecimiento, pero es un gran apoyo para la economía, tiene retos, pero también traerá eneficios".

El nearshoring es la estrategia por medio de la cual las empresas estadounidenses están acercando sus líneas de producción hacia su país de origen, luego de que la pandemia de Covid-19 y la guerra comercial entre Estados Unidos y China evidenció la vulnerabilidad de las cadenas de suministro.

Pablo Bernal subrayó que la gestora de fondos de inversión en primera instancia no invertiría en pequeñas y medianas empresas (pymes) que llegarán a cotizar en el mercado de valores mexicano una vez aprobada la reforma a la Ley del Mercado de Valores y de Fondos de Inversión (LMV). "No lo hacemos (tomar acciones o deuda de pymes) por la naturaleza de nuestro negocio. No es que no creamos en ellas. Porque solemos manejar inversiones indexadas, eso hace que si estas empresas no forman parte de un índice, no las compremos", afirmó el director de Wealth Management de Vanguard.

No obstante, recalcó que Vanguard tiene índices de empresas de baja capitalización, en los que eventualmente podrían entrar las pymes mexicanas que lleguen a Bolsa con la reforma a la LMV.

Uno de los puntos medulares de la reforma a la LMV, que aún tiene que ser aprobada en la Cámara de Diputados, es un régimen de emisión simplificado, con el cual se busca incentivar a pymes a que listen acciones o deuda en el mercado bursátil mexicano.

Vanguard es el mayor gestor de inversiones en el mundo, con activos bajo gestión por cerca de 8.1 billones de dólares. Únicamente es superado por BlackRock, administradora que maneja (9.6 billones de dólares).

En México, opera bajo la figura de asesor en inversiones, por lo que se dedica a diseñar estrategias de inversión a sus clientes que ejecuta a través de una operadora de fondos de inversión como Banorte o GBM.